



Consulado General del Perú en México Relaciones Mir

RelacionesMinisterio Exteriores de

Boletín Nº 009-2025 30/09/2025

PERÚ EN MÉXICO

Connacionales de Jalisco y Estados aledaños recibieron atención consular

Más de medio centenar de connacionales residentes en el Estado de Jalisco y otros Estados aledaños como Zacatecas, Nayarit, Guanajuato y Sinaloa, recibieron atención consular en septiembre.

El consulado itinerante se desarrolló los días 29 y 30 de septiembre en la ciudad de Guadalajara, corazón de la mexicaneidad, y estuvo a cargo de dos funcionarios del Consulado General del Perú en México, quienes brindaron servicios de toma de datos biométricos para la expedición de pasaportes nuevos, solicitudes inscripción y renovación de DNIs, registros de nacimientos, poderes fuera de registro, permisos de viaje de

menores, certificaciones de firmas, así como orientación migratoria.

El Señor de los Milagros saldrá en procesión en México

El anda del Señor de los Milagros fue trasladado al Altar del Perdón de la Catedral Metropolitana de México, en horas de la tarde del sábado 27 de septiembre, con el acompañamiento del Deán, Monseñor José Antonio Carballo García.

El Cónsul General, Ministro Carlos Rossi, así como directivos de la Hermandad del Señor de los Milagros fueron entrevistados por la oficina de comunicaciones de la Catedral el 22 de septiembre último.



Darán igualmente entrevistas a la agencia de Día de los Peruanos que residen noticias en español del Vaticano (ACI Prensa), Canal N+ de Televisa y el diario El País en octubre, a fin de contar la historia de fe v cultura del Cristo Moreno, que data del Siglo XVII, e invitar a la comunidad peruana y amigos mexicanos a participar de la "misa criolla" y procesión el próximo 19 de octubre.

Asimismo, El Señor de los Milagros saldrá en procesión en la comunidad parroquial "Santo Cristo del Pedregal" los días sábado 25 v domingo 26 de octubre, bajo la tutela del Padre peruano Gerardo Sánchez.



Cronograma para Elecciones Generales 2026

- -Cierre del Padrón Electoral: 14 de octubre de 2025.
- -Fecha límite para la remisión del Padrón Electoral Inicial: 13 de noviembre de 2025. -Fecha límite para la remisión del Padrón Electoral Definitivo: 13 de diciembre de 2025. -Plazo máximo para el sorteo de miembros de mesa: 01 de febrero de 2026.
- -Dia de Elecciones (Primera Vuelta): 12 de abril de
- -Dia de Elecciones (Segunda Vuelta): 07 de junio de 2026.

en el Exterior

El 18 de octubre de cada año se conmemora el "Día de los Peruanos que residen en el Exterior" y la Cancillería y el Consulado General han organizado una premiación a los peruanos y peruanas destacados, como parte de un gesto de valoración dirigido a los connacionales que aportan de manera significativa a la integración de los migrantes peruanos en el país receptor. preselección de candidatos se efectúa en base a una valoración de cada candidatura. según los siguientes criterios:

- Atención médica gratuita.
- Apoyo profesional gratuito (no médico).
- Contribuye a la inserción social de peruanos en el país de acogida.
- Fomenta asociatividad la entre la comunidad peruana.
- Brinda ayuda social humanitaria.
- Promueve la cultura del Perú v la vinculación de la comunidad peruana con el país receptor.
- Organiza eventos con fines sociales (donaciones, charlas informativas, otros).
- Brindó asistencia a la comunidad ante un evento crítico.
- Colaborador de la Oficina Consular.
- Brinda apoyo de manera constante y permanente.

Perú premiado en los "World Travel Awards" en Cancún

El Perú obtuvo cinco galardones en la edición 32 de los "World Travel Awards", llevado a cabo el 27 de setiembre en el hotel Ava del balneario de Cancún, en el Caribe mexicano. Los premios recibidos por nuestra Embajada y la Oficina Comercial fueron:

- -Destino Líder de Sudamérica.
- -Mejor Destino Cultural.
- -Mejor Destino Gastronómico.
- -Destino líder en turismo sustentable.
- -Mejor Atracción Turística de Sudamérica: Machu Picchu.



Atleta peruana destaca en la maratón de CDMX

La maratonista huanuqueña Thalía Valdivia, de 29 años, tuvo una destacada participación en la Maratón Internacional de la Ciudad de México, realiazada el 31 de agosto pasado, al llegar en segundo lugar, sólo detrás de una atleta etíope.

Thalía fue la única atleta latinoamericana en el podio, siendo muy destacado por los periodistas

deportivos locales su medalla de plata y el "espectacular rebase" a la corredora de Bahrein en la recta final de la maratón de 42,2km, a

2,240m sobre el nivel del mar.



En la categoría varones, también destacó el connacional Frank Luján, ubicándose en el quinto lugar y siendo el mejor atleta latinoamericano de la Maratón. El recorrido comenzó en Ciudad Universitaria, al Sur de la CDMX y finalizó en la Plaza de la Constitución.

Juan Diego Flórez en Nezahualcóyotl

El martes 30 de septiembre, el famoso tenor peruano Juan Diego Flórez ofreció una Gala de ópera en la Sala Nezahualcóyotl del Centro Cultural Universitario de la CDMX. Estuvo acompañado por la Orquesta Sinfónica de Minería bajo la dirección del italiano Jader Bignamini.

El programa incluyó un viaje lírico por Europa y Latinoamérica con arias de ópera italiana, zarzuelas españolas y canciones románticas de nuestro continente.



Concierto sinfónico de Tania Libertad en Lima

La reconocida cantante peruano-mexicana Tania Libertad, que actualmente reside en la Ciudad de México, se presentará en un concierto sinfónico en el Gran Teatro Nacional de Lima, los próximos días 10 y 11 de octubre.

Cabe destacar que durante su extensa trayectoria Tania fue nombrada Artista de la UNESCO por la Paz y Embajadora Iberoamericana de la Cultura.



Perú presente en reunión de la CITES en México

Del 22 al 24 de setiembre se llevó a cabo en la Rogello Mirazo Rom CDMX la Segunda Reunión de los Estados del FCERM, y el Perú párea de distribución del Jaguar, en la sede de Herrera Jara, Deca la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Economistas de Lima. Naturales (SEMARNAT).

La reunión fue organizada por la Secretará de Convenios sobre el Comercio Internacional de

Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), en colaboración con la Secretaría de la Convención sobre la Conservación de las Especies Migratorias de Animales Silvestres (CMS) y contó con la participación de varios países latinoamericanos, entre ellos representantes del sector del Ambiente del Perú.

Convenio de colaboración entre economistas de México y el Perú

En una ceremonia especial llevada a cabo el 25 de septiembre, que se transmitió de manera virtual. la Federación de Colegio Economistas de la República Mexicana (FCERM) y el Colegio de Economistas de Lima suscribieron un (CEL), convenio colaboración en el marco del XXI Congreso Nacional de Economistas del Perú.

México estuvo representado por el Mtro. Rogelio Mirazo Román, presidente de la FCERM, y el Perú por el Lic. José Audar Herrera Jara, Decano del Colegio de Economistas de Lima.

Diálogo Regional con disfrutar de platillos y bebidas de nuestra variada cocina como el ceviche, la carapulcra,

ARABOSAI en CDMX

la causa rellena, el seco de frejoles y el

Dos altos funcionarios de la Contraloría Chilcano de Pisco.

General de la República del Perú, visitarán la Ciudad de México del 1 al 3 de octubre, a fin de participar en el "Diálogo Regional con ARABOSAI" (Organización Árabe de Entidades Fiscalizadoras Superiores).

ARABOSAI, fundada en 1976, tiene entre sus objetivos fomentar el intercambio de ideas, experiencias, estudios e investigaciones en el campo de la auditoría, y trabajar para promover la auditoría en términos tanto científicos como prácticos, en cooperación con otras entidades regionales.



La formación de la Marina de Consejo de Consulta 2025-2026 Guerra del Perú en los albores La elección del Consejo de Consulta 2025 de la Independencia 2026, programada para el sábado 20 de setiembre en la sede del Consulado General.

La charla magistral "La formación de la fue declarada desierta al no haberse recibido Marina de Guerra del Perú en los albores de candidaturas por parte de la comunidad la Independencia", que estará a cargo del Dr. peruana.

Antonio Pipoli de Vivero, presidente de la

Benemérita Sociedad de Fundadores de la "México Perú Un Solo Corazón" Independencia del Perú -sucursal de

México, se llevará a cabo con motivo del Día El lunes 15 y jueves 18 de septiembre, los de la Marina de Guerra del Perú, el próximo voluntarios del grupo "México Perú Un Solo 8 de octubre, en el Club Naval Norte, a las Corazón" tuvieron sesiones de trabajo y sensibilización con alumnos del TEC de

Monterrey Campus Estado de México, de las

Sabores de la gastronomía carreas de ingeniería, arquitectura, diseño peruana en Guadalajara gráfico y sistemas, técnicas para mejorar la calidad de vida de a fin de recoger propuestas la

La gastronomía peruana fue la principal comunidad de Tlaltempa

atracción en la sección Sabores del Mundo El domingo 28 de septiembre se produjo una en el festival "Arepazo 2025", llevado a cabo conexión virtual con jóvenes de la comunidad el sábado 27 de septiembre en el Centro de de Tlaltempa a fin de que se les adelante el la

Amistad Internacional de Sistema para el trabajo que se va a realizar el próximo sábado Desarrollo Integral de la Familia del 4 de octubre, cuando vendrán nueve de ellos al Municipio de Guadalajara (DIF Guadalajara). TEC de Monterrey Campus Estado de México

Los asistentes al festival, entre peruanos, para talleres sobre alfabetización y mexicanos, venezolanos y migrantes de discriminación, así como sobre tecnología y el otros países latinoamericanos, pudieron uso de herramientas digitales. El traslado y alimentación de los jóvenes de la comunidad registro y correcto uso, realizando previamente será costeado por el grupo de voluntarios acompañamiento técnico legal a cocineras y peruanos. cocineros de las regiones.



Su objetivo es proteger las recetas y métodos tradicionales de elaboración, asegurando autenticidad, continuidad histórica y transmisión cultural, más concretamente:

-Informar a los consumidores sobre el carácter especial y el valor cultural que representan.

-Fortalecer las economías locales mediante el turismo gastronómico y la proyección internacional de la cocina regional.

-Posicionar la gastronomía nacional en mercados internacionales como referente de

Especialidades Tradicionales calidad y tradición.

Garantizadas -comunidades, incentivando la preservación de Promover el orgullo e identidad cultural de las

Tradicionales saberes y cultura gastronómica ancestrales. Especialidades Garantizadas (ETG) son nombres que -Contribuir a la diversificación de la oferta identifican preparaciones alimenticias para gastronómica, fomentando innovación consumo humano. elaboradas con responsable sin perder autenticidad, ingredientes tradicionales mediante métodos transmitidos de generación en El Perú cuenta con dos preparaciones generación, protegiendo así saberes y alimenticias registradas como ETG: recetas heredadas. Constituyen una figura 1.Pan de Anís de Concepción (Junín): primera creada por la Unión Europea (U.E.) en 2006 ETG peruana (2023): pan elaborado dentro de su sistema de calidad alimentaria, artesanalmente con harina molida en piedra. anís, agua de manantial y técnicas tradicionales En el Perú, el Estado es titular de las ETG como el boleado manual y la cocción en horno según el Reglamento del Régimen de de barro.

Protección de las ETG e Indicaciones Geográficas (D.S. N° 170-2021-PCM). No obstante, cualquier productor que cumpla con el pliego de condiciones puede utilizar al lado del nombre de la preparación alimenticia en particular, la mención "ETG" o "Especialidad Tradicional Garantizada" y/o el Sello Oficial ETG, ya que se protegen la receta o los métodos de preparación, mas no se otorga exclusividad sobre el nombre.



El Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la

Propiedad Intelectual del Perú (INDECOPI), 2.Papa a la Huancaína, según la tradición de la a través de la Dirección de Signos Distintivos, Provincia de Huancayo (Huancayo): segunda es la autoridad competente que promueve su ETG (2025); que reconoce la autenticidad del método de elaboración con batán de piedra, Valor cultural y diplomático.- Las ETG refuerzan de la salsa preparada a partir de la molienda, la identidad cultural y el prestigio gastronómico principalmente, de ají amarillo, queso fresco del Perú, constituyendo un instrumento de y leche. diplomacia cultural y económica alineado con la política exterior de promoción de los signos

distintivos nacionales.



presentación del Estudio Económico de la

OCDE presenta Estudio Ecnómico sobre el Perú 2025

El lunes 29 de septiembre, se llevó a cabo en el Palacio de Torre Tagle la ceremonia de

Organización para la Cooperación y el

Desarrollo Económico (OCDE) sobre el Perú Actualmente, IINDECOPI trabaja en el 2025, a cargo del secretario general de la registro de otras posibles ETG, como es el organización, Sr. Mathias Cormann. caso de la Ocopa Arequipeña y de la Sopa

de Novios de Cura Mori (Piura). Dicho informe, el segundo elaborado por la organización, constituye un insumo estratégico

Tratamiento internacional.- Origen y de particular relevancia debido a que el Perú es novedad: creadas en la U.E., se diferencian país candidato a la adhesión. Cabe recordar de las Denominaciones de Origen (DO) e que la incorporación a la OCDE constituye un Indicaciones Geográficas (IG) porque buscan eje prioritario de la política exterior (Eje 10), proteger recetas o modos de elaboración, y contenida en la Política General de Gobierno no productos

vinculados a un origen para el presente mandato presidencial. En este geográfico específico. marco, la transversalidad de las

Situación en la Organización Mundial de recomendaciones contenidas en los Estudios Propiedad Intelectual (OMPI)/ Organización Económicos permite identificar los principales Mundial del Comercio (OMC).- aún no son desafíos del país y plantea propuestas que reconocidas en los acuerdos multilaterales, vienen siendo abordadas por algunos de los 23 ya que estos se centran en signos distintivos comités que evalúan al Perú.

referidos a productos ligados a un origen Los Estudios Económicos son revisiones geográfico específico, mientras que las ETG bianuales que realiza la OCDE a países se enfocan en preservar la tradición culinaria. miembros y algunos no miembros. Cada uno La U.E. como referente: el Reglamento (UE) contiene un análisis exhaustivo de la evolución 2024/1143 regula entre otras figuras de económica del país, y siguen una estructura calidad, las ETG para productos alimenticios basada en capítulos que abordan los principales y agrícolas. Ejemplos son la Pizza desafíos económicos y recomendaciones

Napoletana (Italia), Mozzarella Tradizionale políticas orientadas a afrontarlos.

(Italia), Jamón Serrano (España) y

Sklandrausis (Letonia). Las ETG no sólo Asimismo, los Estudios destacan que la protegen recetas, sino que contribuyen al estabilidad macroeconómica constituye la base desarrollo sostenible y a la transmisión de para implementar las reformas estructurales que conocimientos gastronómicos. necesita el país.





Envía dinero desde México a Perú de forma segura y confiable.



Envía dinero

¿Cómo enviar dinero desde México a Perú directo a YAPE*?

¿Cómo enviar dinero de México a Perú, para cobrar enefectivo en un aéente?

Acercate a un agente:

Visita un agente o una sucursal propia en México.



② Brinda la información necesaria:

Nombre completo de tu beneficiario y la cantidad de dinero a enviar.

③ Paga la comisión por envío.

Se te entregará tu recibo, en el cual vendrá el número de control de transferencia (MTCN) conformado por 10 dígitos.

4 Informa a tu beneficiario.

Comparte el MTCN con tu beneficiario y avisale que el dinero está listo para recoger. Visita cualquiera de nuestras sucursales propias en CDMX y EDOMEX.

- Proporciona el nombre completo del beneficiario (dueño de la billetera).
- Número de teléfono móvil asociado a la billetera.

El beneficiario debe tener una cuenta activa en YAPE

¿Cómo enviar dinero de México a Perú directo a cuentas hancarias*?

Visita cualquiera de nuestras sucursales propias en CDMX y EDOMEX, proporciona tu identificación oficial, al igual que la siguiente información bancaria de tu beneficiario en Perú:

- Proporciona el nombre completo del beneficiario, tal como está en los datos del banco.
- Nombre del banco.
- Número de cuenta bancaria (CCI -Código de cuenta interbancario de 20 dígitos).
- Tipo de cuenta bancaria (De cheques o de ahorro).
- Número de teléfono del beneficiario.
- Dirrección del beneficiario.
- * El beneficiario puede recibir en soles o en dólares en Interbank y Banco de Crédito del Perú. Por favor revisa y confirma que la información bancaria que porporciones sea la correcta.

Recibe dinero

¿En dónde puedo recibir dinero en México? ¿Cómo enviar o recibir dinero por medio de la Agencia Virtual en Perú?

Sique estos pasos:

1 Visita a un agente:

Visita tu agente de Western Union más cercano en Perú.

② Brinda la información necesaria:

¿Cómo recibir dinero en efectivo en Perú por medio de un agente?

Proporciona el nombre completo de la persona que realizó el envío, cantidad enviada y el número de control de transferencia (MTCN).

3 Paga la comisión por envio.

Debes de presentar alguna de las siguientes identificaciones: DNI para Peruanos, Cédula de identidad, Pasaporte vigente, Carnet de extranjería vigente, Carnet de refugiado, PTP, CPP o Carnet diplomático.

Informa a tu beneficiario.

Una vez validados los datos, se hará entrega del efectivo. Recuerda que en Perú puede recibir tu dinero por medio de nuestros agentes o nuestras tiendas propias en el país.





Visita directamente cualquiera de nuestros agentes en el país o nuestras sucursales propias ubicadas en CDMX y EDOMEX para recibir dinero desde cualquier parte del mundo



:Contáctanos!

Línea de atención al cliente en México: 800 719 8911

@westernunion.mexico

f Western Union México

Recibir dinero en Perú

1. Contacta.

Envía un correo a wuagenciavirtual@westernunion.com

2. Solicita.

Indica que deseas cobrar en envío e indicas tu número de celular y nos contactaremos contigo.

3. Recibe.

Tu dinero será abonado en la cuenta bancaria de tu elección (BCP / Scotiabank / Banbif / Banco Pichincha).

Envía dinero de Perú a México

1. Contacta por WhatsApp

Envía un mensaje al WhatsApp de Western Union Perú al +51 1 5100145 indicando que deseas enviar dinero a México.

2. Brinda información.

Una vez establecida la comunicación, pediremos información para procesar el envío.

3 Envis

Realiza el abono a la cuenta de Western Union proporcionada desde el WhatsApp oficial de Western Union Perú y se procederá a realizar el envío.

El Servicio de Envío de Dinero de Western Union desde México, es ofrecido por Servicio Integral de Envíos, S.A. de C.V. Transmisor de Dinero. Registro número 20364, emitido el 12 de septiembre de 2023. El Servicio de Recepción de Transferencias de Dinero de Western Union en México, es ofrecido a través de Grupo Dinámico Empresarial, S.A. de C.V., Transmisor de Dinero. Registro número 20362, emitido el 12 septiembre 2023. ©2025 Western Union Holdings, Inc. Todos los derechos reservados. Todos los nombres, logos y marcas de servicio son propiedad de sus respectivos dueños y son usados con permiso. Fondos disponibles sujetos a horario de operación de las localidades de Agentes Western Union y términos y condiciones de servicio.



SOBRE NOSOTROS

Perú Ayni inicia actividades en Lima, Perú, desde 2005 y se traslada a la Ciudad de México el año de 2010. Desde entonces ha realizado diversos proyectos culturales. tradiciones difundiendo las peruanas y llevando a diversos estados de la República mexicana una muestra de primer nivel con lo más representativo de la danza, música, canto, textilería, narración oral y arte popular peruano.

CONTACTO



+52 5526549937



peruayni@gmail.com



Mtra. Ketty M. Rojas Contreras Directora General



Agrupación cultural

Compañía de danza

"Nuestra identidad y filosofía de trabajo radica en el Ayni, que es un vocablo del idioma quechua nativo de Perú, cuyo significado es la 'reciprocidad' como un valor y principio básico en las relaciones sociales y culturales del mundo andino"

Muestra de Danza, Música y Vestidos tradicionales

La muestra es un recorrido por las regiones de la costa, sierra y selva peruana, mostrando la diversidad cultural, el sincretismo y el aporte de las tradiciones indígena, africana, europea y amazónica.

Requerimientos

- Escenario, camerinos y equipo de sonido.
- Requerimientos técnicos del grupo musical.
- Traslado ida y vuelta para la delegación.
- Estacionamiento para nuestro transporte.
- Alimentos y/o refrigerio para la delegación
- Apoyo económico por concepto de función.
- El número de integrantes y el tiempo se puede ajustar a las necesidades del evento.

Nuestras redes sociales

FB: @peruaynienmexico

IG: @peruayni

TikTok: @peru.ayni.mexico

Web: peruayni.wixsite.com/peruayni











volaris

Encuentra cultura, aventura y sabor en el corazón de Perú.

Vuela directo desde **Cd. de México** a **Lima** al precio más bajo.

Itinerario de esta ruta:

Ruta Salida Llegada Frecuencia
Cd. de México - Lima
Lima - Cd. de México 5:55 a.m. Diaria
Diaria

Reserva ya en volaris.com



Boletín del Consulado General del Perú en México